



Voyage CHINE

Conférencier : Roland DEMARIA

Titre Séminaire :

Actualités et recommandations médicales en cardiologie en 2026

Les médecins généralistes, tout comme les spécialistes, sont très souvent confrontés à des pathologies cardiaques chez leurs patients. Celles-ci sont potentiellement graves et inquiétantes, pour le patient comme pour le praticien.

Il est donc important de bien connaître les dernières recommandations en matière de diagnostic et de traitement des principales cardiopathies, notamment celles qui peuvent nécessiter un bilan rapide et une intervention de cardiologie interventionnelle ou de chirurgie cardiaque.

Seront revues particulièrement :

Les pathologies ischémiques coronaires, avec notamment les indications d'angioplasties et de pontages coronaires, les types de greffons utilisés en chirurgie ainsi que le suivi de ces patients opérés de pontages. La chirurgie des complications mécaniques de l'infarctus du myocarde sera aussi abordée.

Les pathologies valvulaires, avec les indications de prise en charge par cathétérisme en cardiologie interventionnelle (TAVI, Clip mitral), mais aussi par chirurgie cardiaque mini-invasive et conventionnelle. Le choix entre réparation valvulaire et remplacement sera discuté. Seront aussi rappelé les différents types de prothèses valvulaires utilisées (biologiques et mécaniques), avec leurs avantages et leurs inconvénients. Le suivi avec le traitement et les règles de prophylaxie de l'endocardite bactérienne seront abordés.

Les anévrismes de l'aorte ascendante, et leurs aspects spécifiques, seront présentés.

Les troubles du rythme et de la conduction seront aussi évoqués, notamment les dernières techniques de traitement chirurgical de la fibrillation auriculaire

et l'importance de l'évaluation de l'auricule gauche avec son éventuelle fermeture.

L'insuffisance cardiaque, pathologie en nette progression, sera largement exposée, avec les thérapeutiques notamment de transplantation cardiaque, d'assistance cardiaque de courte durée (ECMO sur site ou à distance) ou de longue durée (assistance mono gauche, cœur artificiel total).

La transplantation cardiaque, traitement de référence de l'insuffisance cardiaque grave, sera largement abordée (bilan pré greffe, logistique de la transplantation en France, techniques de transplantation cardiaque, et surtout suivi médical du greffé cardiaque).

Enfin, les cardiopathies congénitales simples de l'adulte seront aussi évoquées, notamment la communication inter auriculaire, avec son traitement de cardiologie interventionnelle ou de chirurgie.

A l'issue de la formation, les participants auront une vision réactualisée et synthétique de la prise en charge, par les Heart-Team médico-chirurgicales, des principales cardiopathies, notamment les plus sévères.